

Iniciativa energética, poco clara en bonos ciudadanos y maquila (El Financiero 14/04/08)

Iniciativa energética, poco clara en bonos ciudadanos y maquila (El Financiero 14/04/08) Isabel Becerril Lunes, 14 de abril de 2008 El proyecto no menciona privatizar Pemex: CEESP. La intención es fortalecer a la paraestatal, dice. Corrupción afecta la competitividad; se requiere transparencia. Pozo petrolero. (Foto: EFE) La iniciativa de reforma energética que propuso el Ejecutivo al Congreso, presenta aspectos que no quedan completamente claros, como los bonos ciudadanos o el proceso de maquila de derivados. Al señalar lo anterior, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que preside Héctor Rangel Domene, aclara que la propuesta no menciona la privatización o algo parecido. En su estudio semanal refiere que primero, todas las fracciones políticas hacían evidente que en medio de la discusión sobre la situación de Petróleos Mexicanos (Pemex), el Ejecutivo no había presentado alguna propuesta formal sobre el tema. Pero ahora que finalmente puso en la mesa de análisis una propuesta de reforma, reprocha, algunas fracciones decidieron descalificarla y tomar el Congreso para evitar cualquier intención de "privatizar" a la paraestatal. Las fuerzas políticas que se oponen a la reforma han olvidado un aspecto importante, y es que antes de ejercer cualquier medida en contra, debieron leer los documentos que se entregaron al Senado. Fortalecer A reserva de un análisis más estricto de la reforma propuesta por el Ejecutivo, se aprecia que la intención de fortalecer a la empresa petrolera y hacerla más transparente en sus funciones son, sin duda, aspectos que debieron implantarse desde hace mucho tiempo. En el análisis, el CEESP pone énfasis en que la pérdida de competitividad petrolera refleja en buena medida los tropiezos que en materia administrativa y de corrupción inciden desde hace varios años, y retomar estos temas puede dar un impulso importante a la operación de Pemex en los próximos años. Anota que la disminución de las reservas petroleras, la menor producción y el aumento de la importación de derivados del petróleo demandan acciones que contribuyan a marcar un punto de inflexión en este proceso. Puntualiza que el invertir en exploración y extracción, ya sea en pozos abandonados, la cuenca del sureste, la zona de Chicontepec e incluso en aguas profundas, como sugiere el diagnóstico que realizó Pemex, sin duda podría marcar la diferencia para los siguientes años. Explica que eso requiere de un análisis estricto de la propuesta de reforma que se presentó hace algunos días, ya que si bien tiene aspectos favorables, contiene otros que no quedan completamente claros, como es el relacionado con los bonos ciudadanos o el proceso que hará atractivo el mecanismo de maquila de derivados. De todas formas, en los próximos días se seguirán dando diversas opiniones sobre el tema, pero lo importante -asevera- es que la población comprenda que la preocupación por una posible privatización es infundada.